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Вечером 10 августа в 
зале кинотеатра «Ил-
люзион» кандидат на 
должность мэра 
Москвы от КПРФ Лео-
нид Зюганов предста-
вил программу, с кото-
рой идёт на выборы. 

 
За полчаса перед зданием на 

Котельнической набережной со-
брались журналисты, актив 
КПРФ, члены организации «Дети 
войны», представители Всерос-
сийского женского движения 
«Надежда России» и просто за-
интересовавшиеся мероприя-
тием москвичи. В презентации 
приняли участие Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов, де-
путаты Госдумы Иван Мельни-
ков, Юрий Афонин, Вадим Кумин, 
Сергей Обухов, Денис Парфёнов, 
доверенное лицо кандидата и 
лидер «Левого фронта» Сергей 
Удальцов, коллеги Леонида Зю-
ганова по Мосгордуме, руково-
дитель фракции и Первый секре-
тарь МГК КПРФ Николай Зубри-
лин, депутаты Сергей Савость-
янов, Виктор Максимов, Екате-
рина Енгалычева, Елена Янчук. 

Перед мероприятием лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов рас-
сказал о положительном опыте 
партии в антикризисном управ-
лении и успехах регионов, в ко-
торых коммунисты находятся в 
исполнительной власти. Леонид 
Зюганов, в свою очередь, на-
звал основные проблемы 
Москвы, решение которых пред-
ставлено в его программе. 

Её презентация проходила в 
интересном формате в не-
сколько этапов. Сначала на 
большом экране показали всту-
пительный видеоролик, в кото-
ром содержались сведения о 
личности кандидата на долж-
ность мэра Москвы Леонида Зю-
ганова: детство, семья, интересы 
помимо политики. В интервью он 
раскрылся перед аудиторией как 
человек современный, увлечён-
ный, разносторонне развитый, с 
хорошим образованием, ува-
жающий семейные традиции. 

Далее, опираясь на статистику, 
за 900 секунд кандидат расска-
зал о том, какой должна быть 
Москва будущего и что мешает ей 
стать таковой сейчас. Красной 
нитью через всю презентацию 

проходили проблемы промыш-
ленности Москвы и проблемы 
жителей столицы, особенно мо-
лодых семей. Упор в самой пре-
зентации был сделан на решении 
экологических, градостроитель-
ных и социальных вопросов. 

Леонид Зюганов представил 
свой взгляд на реновацию. «По 
мнению специалистов, комфорт-
ная этажность для городской 
среды – 12. Средняя этажность 
по Москве сейчас – 18, что при-

водит к нарушениям санитарных 
норм, норм инсоляции. К сожа-
лению, в городе можно встре-
тить дома по реновации и в 32, 
и в 48 этажей. Москва всё 
взмывает куда-то ввысь», – вы-
разил всеобщую обеспокоен-
ность Леонид Зюганов. Из-за пе-
реуплотнения в скором времени 
не будет хватать мест в детских 
садах и школах. Отсутствие ме-
дицинских учреждений в шаго-
вой доступности негативно ска-
жется на здоровье москвичей. 
Решений несколько. Первое, не-
обходимо ввести мораторий на 
коммерческую застройку. Вто-
рое, принять Генеральный план 
Москвы, в котором будет учиты-
ваться развитие инфраструк-
туры каждого района. И, нако-
нец, третье, реновацию в ны-
нешнем виде нужно остановить 
и рассмотреть её альтернативу 
как основную стратегию: рекон-
струкция пятиэтажек с надстрой-
кой 2–3 этажей позволит избе-
жать переуплотнения. 

Ещё одна цифра, на которой 
сделал акцент кандидат это – 0. 
«Ноль публичных слушаний про-
шло в Москве за последние 
годы. Власти не слышат и не хо-
тят слышать москвичей, и это 

факт», – уверен Леонид Зюга-
нов. Даже до отмены институт 
публичных слушаний был, по 
мнению властей, как пятое ко-
лесо в телеге, и их решения но-
сили рекомендательный харак-
тер. То есть творили, что хотели, 
но с оглядкой на мнение москви-
чей. И сейчас легитимность при-
нятых градостроительных реше-
ний – это лишь видимость, по-
тому что спрашивают о том или 
ином объекте в электронном 

виде, на сайтах, где чисто техни-
чески можно нарисовать любую 
цифру довольных властью жите-
лей столицы. 

Зюганов поднял вопрос о том, 
что в бюджете находятся деньги 
на ежегодное перекладывание 
плитки и замену бордюров, на 
закупку платиновых сакур, на 
проведение бесконечных празд-
ников и фестивалей – одним 
словом, на поддержку аффекти-
рованных с властью компаний, 
что в народе по-простому назы-
вается коррупция, но нет «в 

казне» денег на поддержку мо-
лодой семьи и развитие соци-
ально значимых сфер. Ситуацию 
нужно менять, чтобы было всё с 
точностью до наоборот. 

Большое внимание в про-
грамме КПРФ на выборах мэра 
уделяется экологическим про-
блемам. Власть относится к го-
родской земле исключительно 
как к источнику дохода и не по-
нимает жителей Москвы, кото-
рым важен каждый зелёный 
куст. Здесь нелишним будет 
вспомнить историю: в 1935 году 
в Генеральный план реконструк-
ции Москвы был внесён лесо-
парковый защитный пояс. В со-
ответствии с документом прово-
дилось озеленение города. Сей-
час власти стремятся освоить 
каждый метр и закатать в ас-
фальт леса, зелень в которых на 
самом деле жизненно необхо-
дима для формирования здоро-
вого микроклимата города. Уни-
чтожение уникальной экоси-
стемы может привести к ката-
строфе. Леонид Зюганов под-
черкнул, что экологические ак-

тивисты не городские сумасшед-
шие, как считают в мэрии, а 
люди, отстаивающие права каж-
дого из нас на чистый воздух. Ре-
шать проблемы, которые сейчас 
создают власти для экологии 
Москвы, нам вместе, в будущем 
они встанут очень остро. 

После основного блока пре-
зентации программы мероприя-
тие снова перешло в формат ин-
тервью, но в режиме реального 
времени. Среди вопросов, задан-
ных кандидату через форму на 
сайте вернембудущее.рф, одним 

из самых важных был о новом за-
конопроекте, предоставляющем 
бесплатную школьную форму де-
тям от государства. По мнению 
кандидата на должность мэра, 
бюджет Москвы в 4,1 трлн рублей 
позволяет выделить 20 млрд на 
обеспечение всех ребят классной 
школьной формой, и это не по-
пулизм, а строгий расчёт. 

Ныне депутат Мосгордумы по 
округу №21, куда входит часть 
района Выхино-Жулебино и 
часть Рязанского района, отве-
чая на вопрос о своей деятель-
ности, Леонид Зюганов расска-
зал, что коммунисты ходатай-
ствовали о присвоения статуса 
ООПТ Жулебинскому лесу, также 
сам лично он добился строитель-
ства физкультурно-оздорови-
тельного комплекса с искус-
ственным льдом, и это, с учётом 
того, как власти относятся, к раз-
витию инфраструктуры города, 
большая победа. 

По мнению Леонида Зюганова, 
у нас есть последняя возможность 
исправить то, что натворили мос-
ковские власти за последние 
годы: «Есть возможность, вскочить 
в последний вагон поезда и вер-
нуть социализм. Правильно гово-
рят: без прошлого нет будущего. И 
опора на советский опыт – фунда-
мент для выхода из кризиса как 
всей страны, так и возрождения 
московской промышленности и 
городской инфраструктуры. И вер-
нуть будущее можно уже сейчас, 
10 сентября 2023 года – в единый 
день голосования». 

Ознакомиться с программой 
кандидата на должность мэра 
Москвы можно на сайте –  
вернембудущее.рф. 

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Законопроект об уголовной ответственно-
сти за уклонение от службы по мобилизации 
внесут на рассмотрение в Госдуму в осеннюю 
сессию, заявил глава комитета по обороне 
единоросс Андрей Картаполов. Документ 
предусматривает в качестве наказания 
штраф до 500 тыс. руб. или лишение свободы 
на срок до пяти лет. Правительство поддер-
жало эту инициативу. 

 Депутат Госдумы от КПРФ Денис Парфёнов проком-
ментировал предложения коллег из «Единой России» 
усилить меры уголовной ответственности за уклоне-
ние от службы по мобилизации: 

 «Если уж исходить из позиции того же Картаполова, 
который утверждает, что законы у нас принимаются для 
подготовки к большой войне, то начинать надо не с ка-
ких-то заоблачных штрафов для так называемых укло-
нистов, а в первую очередь вести работу по изменению 

социально-экономической системы. Хотите Победы? 
Тогда у вас страна должна работать не на горстку оли-
гархов, а экономику следует перевести на мобилиза-
ционные рельсы. Ресурсы должны быть сконцентриро-
ваны в ставке главного командования, всё должно 
быть нацелено на производство продукции, которая 
обеспечит победу. Под это должно быть обеспечено из-
менение и бюджетной, и налоговой политики. Богатые 
должны внести свой весомый вклад. Если нужно напол-
нить казну, значит, нужно не 300 млрд с них взять, что 
составляет менее 1% расходной части бюджета, как это 
уже было сделано, а чтобы они раскошелились капи-
тально. Чтобы богатый класс в том виде, в котором он 
сейчас существует (олигархия), прекратил свое суще-
ствование, и распределение благ стало гораздо более 
справедливым. Если мы увидим, что у высших руково-
дителей государства сыновья на фронте, а дочери ра-
ботают медсёстрами в прифронтовых госпиталях, тогда 

и будет другой разговор. Тогда, вероятно, и не придётся 
ни штрафы, ни уголовку для уклонистов вводить. Народ 
действительно увидит, что власть не на словах, а на 
деле взялась за работу и готова не торговать через ли-
нию фронта, а всерьёз бороться за победу. До тех пор, 
пока этого нет, все эти новые штрафы и наказания – 
всё это от лукавого!».

Леонид Зюганов представил 
предвыборную программу 

Всерьёз бороться за Победу!


